

stalinisme pendant les quatre dernières années. Ainsi se réduit en poussière tout un régime politique.

Les conditions du front unique posées par l'I. C. pour tous les pays (comités d'action contre le fascisme, démonstrations et grèves contre les réductions de salaires) ne présentent rien de nouveau, au contraire, elles sont la reproduction schématisée et bureaucratifiée des mots d'ordre que l'Opposition de gauche a formulés beaucoup plus nettement et concrètement deux ans et demi auparavant et à propos desquels elle fut classée dans le camp du social-fascisme. Le front unique sur ces bases pouvait donner en Allemagne des résultats décisifs ; mais il aurait dû, pour cela, être exécuté à temps. Le temps est un facteur important de la politique.

Rompant avec toutes les traditions du marxisme et du bolchevisme, les stalinistes recommandent aux P.C., en cas de réalisation du front unique, « de renoncer aux attaques contre les organisations social-démocrates durant l'action commune ». C'est exprimé ainsi : renoncer aux attaques (!) contre la social-démocratie (quelle formule honteuse !) cela signifie renoncer à la liberté de critique politique, c'est-à-dire à la fonction principale du parti révolutionnaire.

(Toutes les citations précédentes sont extraites de : Trotsky « La Tragédie du prolétariat allemand », début avril 1933. Vérité n° 147.)